

Pacheco, Palacios, Cindy, “El dengue se ha convertido en una enfermedad endémica, advierte Ascencio Villegas Arrizón”, *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 3 de febrero, 2007.

Dirección electrónica:

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/02/03/index.php?section=sociedad&article=007n1soc>

El Centro de Investigación de Enfermedades Tropicales (CIET) de la Universidad Autónoma de Guerrero explicó que el incremento de casos de dengue en los dos últimos años es porque la enfermedad se ha convertido en endemia, debido a que el virus que transmite el mal ya se adaptó al entorno ambiental del estado.

El director del CIET, Ascencio Villegas Arrizón, detalló que el dengue en sus dos manifestaciones –clásico y hemorrágico– hoy en día es una presencia habitual en la entidad, sin que sea privativo de la temporada de lluvias.

En entrevista telefónica, el catedrático de la UAG dijo que la enfermedad endémica difícilmente podrá ser abatida por la falta de compromiso de la población para vincularse en las acciones y programas preventivos que buscan prevenir o erradicar el dengue, difundidos por el Sector Salud estatal y federal.

Dijo que en conjunto con la Secretaría de Salud elaboran talleres para la capacitación de personal que participan en el programa de Vectores del dengue de la UAG, así como dar pláticas a la población sobre los riesgos de contraer la enfermedad, primero en su modalidad clásica, “que son molestias”, y después la posibilidad de adquirir el mal hemorrágico, que es considerado como mortal.

4 serotipos en Guerrero

Por otra parte, la Ssa informó de la presencia en Guerrero de cuatro serotipos del dengue, que pueden causar la enfermedad hemorrágica y choque hemorrágico, es decir, “si una persona sufrió el piquete del mosquito transmisor del dengue, presentará un cuadro hemorrágico y esto sí puede causar la muerte”, explicó el responsable de este sector en la entidad, Luis Barrera Ríos.

A su vez, el director de Epidemiología y Medicina Preventiva de la dependencia estatal, Rufino Silva Domínguez, coincidió en que el dengue ya es una enfermedad endémica en

el país, y es frecuente detectarla en estados del Pacífico mexicano. Dijo que el sector salud no considera que sea privativa en temporadas de lluvias, “en esa época es cuando más se intensifica, pero en sí es permanente, no es nada nuevo”.

Explicó que el incremento de personas con la enfermedad en Acapulco y Zihuatanejo desde principios de 2007 se relaciona con la afluencia migratoria; “se da un intercambio de virus que está contribuyendo a que se presente con mayor movimiento poblacional”.